



La crèche l'ourson reconnecte les enfants avec la nature

Idéale pour stimuler les 5 sens, développer l'imaginaire ou favoriser la concentration, la nature offre d'innombrables bienfaits, déclinés et mis en valeur par l'équipe de la crèche l'ourson : pour accompagner en douceur le développement des enfants et les sensibiliser à la nature.

Mini-ferme à la crèche l'ourson à Cosne

OBSERVER ET PRENDRE LE TEMPS

Quoi de mieux que de suivre l'évolution d'une plante pour comprendre le temps qui passe ? À la crèche, les enfants ont leur propre potager et peuvent observer les légumes et plantes aromatiques depuis leur plantation jusqu'à leur utilisation. Adeline Denuet, Éducatrice de Jeunes Enfants, coordonne le projet Nature : « Les possibilités offertes par la nature sont infinies, comme les bienfaits pour l'enfant ! C'est pourquoi nous déclinons cette thématique dans tous les instants de la vie à la crèche ». À commencer par les bacs sensoriels installés par le Chantier d'Insertion, et qui permettent de travailler la terre, désherber, planter, observer les insectes, comprendre l'évolution des plantes...

LES 5 SENS EN ALERTE

En manipulant les légumes, mousses, feuilles, noix, noisettes, marrons et leurs enveloppes, les enfants ont l'opportunité de toucher, sentir, goûter. Lors des ateliers cuisine proposés par Candy Reboullot, la cuisinière, ils peuvent manipuler, comprendre les modifications de texture des légumes ou des fruits qu'ils utilisent. « Nous proposons des recettes que les parents peuvent faire à la maison, et qui sortent de l'ordinaire, facile à faire et permettent de manger avec les mains. » précise Candy. Un grand livre de recettes préparé par l'équipe est disponible en consultation dans le hall de la crèche.

Pour développer davantage la vue ou l'ouïe, les enfants sont emmenés en balade : grâce au Kiddibus, la poussette à 6 places, ils partent en bord de Loire et font halte dans les chemins. Outre le vaste terrain de jeu qui leur est ainsi offert pour se dépenser, ils peuvent y entendre le vent dans les arbres ou les oiseaux, aiguïser leur vue en cherchant le petit écureuil qui habite là et laisser courir leur imagination.

LES ANIMAUX POUR EXPRIMER SES ÉMOTIONS

Grâce aux imagiers sonores, aux boîtes à histoires, aux séances de lecture avec Patrice du réseau des médiathèques ou aux comptines chantées par Antoine, les enfants découvrent l'univers des animaux. La mise en place d'un hôtel à insectes permettra bientôt d'observer plus finement la vie des petites bêtes. Et en

juin, comme l'an passé, une mini-ferme sera accueillie dans la cour : les enfants retrouveront Boulie la ponette, les chevreaux nains à nourrir au biberon, le lapin Rex à fourrure de velours à caresser... une approche ludique pour prendre soin de l'autre, développer son autonomie en participant à différentes tâches ou exprimer sa joie !

LE SERVICE ÉDUCATION À L'ENVIRONNEMENT EN APPUI

L'équipe éducative souhaite étendre les possibilités offertes aux enfants et fait désormais appel aux animatrices du service éducation à l'environnement de Cœur de Loire. Une intervention a lieu chaque mois autour d'un thème de saison : les feuilles magiques, la vie de l'escargot, les empreintes d'animaux, les saisons... tout un monde de découvertes fantastiques qui permettent aux petits de stimuler leur attention et découvrir un nouveau vocabulaire.

Le projet « Nature » fait partie des 3 projets développés par l'équipe, les deux autres tournant autour du « Livre » et du « Sport », jeux olympiques obligent !

EN CHIFFRES

6 INTERVENTIONS

du service éducation à l'environnement

20 ANIMAUX

de la ferme en balade à la crèche

7 BACS À PLANTER

installés

Suivez toute l'actualité du service Petite Enfance sur coeurdeloire.fr ou sur [f CCcoeurdeloire](https://www.facebook.com/CCcoeurdeloire)